
会 議 録 

 

１ 会議名 

令和 4年度 第 7回中郷区地域協議会 

２ 議題（公開・非公開の別） 

(１) 報 告（公開） 

(２) 協議（公開） 

 ・視察研修について 

 ・ずっと大好き中郷未来へのバトン「野村忠宏講演会」について 

（３）その他（公開） 

３ 開催日時 

令和 4年 10月 7日（金）午後 6時 30分から午後 7時 15分まで 

４ 開催場所 

  中郷コミュニティプラザ ホール 

５ 傍聴人の数 

なし 

６ 非公開の理由 

― 

７ 出席した者（傍聴人を除く。）氏名（敬称略） 

・委  員：竹内靖彦（会長）、髙橋京子（副会長）、荒川清尊、髙橋達也、

竹内昭彦、松原 功、宮川昇藏、村越勝彦、陸川昇一、    

（欠席 3人）  

・事 務 局：中郷区総合事務所 髙波所長、内藤次長(総務・地域振興グルー

プ長兼務)、宮尾市民生活・福祉グループ長兼教育・文化グルー



プ長、桐山地域振興班長、津島地域振興班主事、恩田総務班長、

兒玉産業建設業務窓口班長（以下、グループ長はＧ長と表記） 

８ 発言の内容（要旨） 

【桐山班長】 

 ・会議の開催を宣言。 

・上越市地域自治区の設置に関する条例第８条第２項の規定により、委員の半

数以上の出席を確認、会議の成立を報告。 

【竹内（靖）会長】 

・会議録確認を竹内昭彦委員と、松原 功委員に依頼。 

・報告事項はないか。 

【桐山班長】 

  前回の地域協議会で、令和 5年度予算要求に向けた（仮称）地域独自の予算

に係る提案内容を地域協議会と共有することとしたが、内容を非公開とする

ため、本日の地域協議会終了後、勉強会という形で報告し共有したい。 

【竹内（靖）会長】 

  協議に移る。（1）視察研修について、事前に小布施町ということで提案があ

ったので、提案者の宮川委員より説明を求める。 

【宮川委員】 

  小布施町のこれまでのまちづくりについて調べた。（資料配布）地理的な問

題や人口減少等の課題がありながら、現在は、年間 20万人位の観光客が来る

場所になっていること、また、小布施町内を巡回する周遊バス運行が行われ

ていること。我々が、地域独自の予算として提案する中郷区内を巡回するバ

スツアーの参考になるのではないかとの思いで、小布施町を提案する。 

【松原委員】 

  以前、小布施町の方の講演を聞いたことがあり、内容に感銘を受けた記憶が

ある。中郷区のような小さな地域が勉強するには、距離的にもちょうどよい

場所だと思う。宮川委員の提案に賛同する。 

【宮川委員】 



  小布施町の産業振興課商工振興係が、シャトルバスの担当をしている。商工

会のつながりもあり、挨拶してあるので詳しい話となれば、問い合わせに応

じてもらえると思う。 

【竹内（靖）会長】 

  他の委員から、提案がなければ、小布施町に決定するがよいか。（異議なし） 

  日程については、シャトルバスの運行日程に合わせ 11月 12日または 18日

のいずれかとなるが、18日としてよいか。（異議なし） 

  今年度の視察研修については、11月 18日金曜日、行先は小布施町というこ

とで決定する。 

  次に協議（2）ずっと大好き中郷未来へのバトン「野村忠宏講演会」につい

て、事務局から概要の説明を求める。 

【桐山班長】 

  「野村忠宏講演会」開催チラシ（案）について、講演会の概要と併せて説明。 

主催は、市及び市教育委員会となるが、昨年度、地域協議会として提出した

意見書に基づき予算化され事業でもあり、委員の皆さんと一緒に運営したいと

考えている。 

【竹内（靖）会長】 

  チラシの内容について、気づくことはないか。 

【髙橋（達）委員】 

  入場整理券の配布方法について、細かく記載した方がよいのでは。 

【竹内（靖）会長】 

  入場整理券は事前配布を原則としているが、場合によっては当日配布とな

る可能性もあり、細かな記載は難しい。一番は、中郷区内の小中学校の子ど

も達に来ていただきたいという思いがある。来週中にも、学校へ出向き子ど

もたちにＰＲしたい。 

【桐山班長】 

  小・中学校の予定と意向を報告。 

【竹内（靖）会長】 



  私と村越委員が学校に行って子どもたちにＰＲする。 

【松原委員】 

  コロナ禍であるが、はーとぴあ中郷の座席使用に制限はあるか。 

【宮尾Ｇ長】 

  現在、制限はない。474席、全て使ってもらって構わない。 

【竹内（靖）会長】 

  桐山班長からも提案があったが、地域協議会委員も協働して運営すること

としたい。司会は、村越委員にお願いしたい。委員の皆さんにも役割を割り

振らせていただく。 

【髙橋（達）委員】 

  市長や教育長など、来賓の予定はあるか。 

【髙波所長】 

  市長、教育長は主催者となるので来賓とはならないが、来週、実施の報告を

兼ねて予定を確認する。来賓の予定はない。 

【竹内（靖）会長】 

  野村氏が話し出す前の時間で、私から挨拶を兼ねて開催の趣旨と講師の紹

介を簡単に行いたいと考えている。また、講演会後に、地域の子どもから花

束の贈呈役をしてもらうことはどうか。 

【陸川（昇）委員】 

  会長の意見には賛成。もしも満席になった場合、レッスン室での視聴ができ

るように、事前に確認してほしい。できるだけ、希望者を断ることがないよ

うな対策も必要。今後のコロナの動向にも対応できると考える。 

【桐山班長】 

  地域協議会委員との協働で開催することで、役割分担を調整する。 

【竹内（靖）会長】 

  委員の皆さんからも積極的にＰＲに努めていただき、満席になるように協

力を願う。協議については、以上で終わる。 



その他、ないか。 

【桐山班長】 

  本日、市から配布した案内等の配布物について確認。 

【宮尾Ｇ長】 

  （本日の配布物の中）住民票の写し等第三者交付制度に係る本人通知制度に

ついて、概要を説明。 

【髙橋（達）委員】 

  本日の新聞に中川市長の公約等についての記事が掲載され驚いているが、

我々の活動等、今後の動きについて共有したい。 

  もう一点、春先に行った住民アンケート実施時の協議では、小・中学生の意

見も聞くことになっていた。そろそろ、内容の検討に入るべきではないか。 

【竹内（靖）会長】 

  市長が変わり、変革の時期を迎えているという認識であるが、中郷区地域協

議会は今まで積み重ねてきたものを無駄にせず、市と協働して進むというス

タンスで行く。 

  小・中学生へのアンケートについては、今年度実施されている、昨年度、提

出した意見書に基づく”未来へのバトン事業”の完了に合わせ実施していく考

えでいる。分科会でも内容の検討を進めてほしい。 

以上で、本日の会議を終了する。 

次回の地域協議会は、11月 2日（水）18時 30分からとし、講演会の運営に

ついての最終確認をする。 

 

９ 問合わせ先 

  中郷区総合事務所 総務・地域振興グループ 

                      TEL：0255-74-2411（内線 165） 

                        E-mail：nakago-soumu.g@city.joetsu.lg.jp 

１０ その他 

  資料非公開のため、添付資料は次第のみになります。 


